



Una cooperación  
eficiente

José Miguel Linares\*

## Los retos de la transición

Colombia se está enfrentando a un ciclo económico retador, en el que debe acomodarse a nuevas realidades sociopolíticas, tanto en el ámbito nacional como el internacional. Esto se observa en factores como la reducción de los precios internacionales del carbón. Al respecto, la clave para las compañías productoras y exportadoras es mantener una operación eficiente, y que el país ofrezca seguridad jurídica y fiscal, que les permitan ser viables y competitivas en el ámbito internacional.

Otro desafío para el país y la economía de los departamentos productores es la transición energética, pues el Cesar y el Magdalena (en el caso de nuestro carbón térmico) deben seguir avanzando hacia la diversificación de sus ingresos, aprovechando los recursos que hoy el mineral sigue generando. En el caso de Drummond, el monto de regalías e impuestos fue de \$ 7,3 billones en 2022.

En Drummond hemos comprendido la transición energética como un proceso integral, paulatino y colaborativo. Justamente, en junio presentamos nuestra estrategia para alcanzar la neutralidad en carbono en el año 2050, evidenciando que la minería de carbón y sus otros proyectos energéticos son unos aliados de la transición productiva. Esta estrategia, ya en marcha, incluye proyectos e inversiones tales como la conexión directa a la red eléctrica nacional, la construcción de un parque solar fotovoltaico de 240 MW por parte de Drummond Energy, así como la implementación de tecnologías y soluciones para reducir y compensar las emisiones de CO<sub>2</sub> en las operaciones de todas nuestras unidades de negocio.

A su vez, estamos comprometidos con el futuro de la gente en el territorio, por lo que nuestros programas de sostenibilidad contribuyen a que las economías de nuestra zona de influencia sigan avanzando. Por eso nuestros programas de alto impacto social han permitido mejorar las condiciones de vida de las comunidades, enfocándonos en aspectos como la educación, la salud y el desarrollo integral, y utilizando estándares internacionales como los Objetivos de Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas.

Esto nos ha permitido crecer de la mano de nuestros grupos de interés, para que nuestros empleados, sus familias y las comunidades del área de influencia tengan un mejor futuro. Nuestra estrategia de sostenibilidad está basada en pilares que fomentan el desarrollo productivo, mejores capacidades de planeación y desempeño en el gasto público, una convivencia pacífica que promueve el respeto de los derechos humanos, y un desempeño ejemplar en el manejo del medio ambiente.

Lo anterior nos debe convocar a un esfuerzo conjunto entre el Estado, las comunidades y el sector privado, para que la diversificación de ingresos y oportunidades de las regiones mineras sea participativa e integral, utilizando los recursos que genera el carbón para apoyar el surgimiento de otras industrias, o al crecimiento de las ya existentes.

En ese sentido, el punto de partida no debería acabar abruptamente con la industria del carbón, pues eso privaría al país y a las regiones de grandes oportunidades. En el caso de Drummond, generamos más de 11.000 empleos directos y 44.000 indirectos. Estas familias deben tener alternativas viables y sostenibles, una vez avance la transición.

Por esa razón seguimos dispuestos a trabajar en conjunto por una visión de la transición que aborde todas las partes involucradas en la cadena minera y que proponga soluciones que aseguren una mejor calidad de vida para las comunidades, así como un mejor impacto al ecosistema. Desde nuestro rol, seguiremos trabajando por una operación de clase mundial, socialmente responsable y ambientalmente sostenible, que siga creando progreso para todos.



Desde nuestro rol, seguiremos trabajando por una operación de clase mundial, socialmente responsable y ambientalmente sostenible, que siga creando progreso para todos.